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La Casa della Comunità inizia final-
mente il suo cammino. Il più impor-
tante obiettivo di mandato, ma so-
prattutto una necessità e una grande 
opportunità per tutti i nostri concitta-
dini. Questo traguardo è la risposta 
concreta che la lista ABC (Anzola 
Bene Comune) ha dato alle tantis-
sime richieste giunte dai cittadini nel 
corso degli anni. Un nuovo inizio, un 
momento che marcherà la differenza 
tra prima e dopo, ma soprattutto un 
cambiamento radicale nella vita dei 
nostri concittadini. La Casa della Co-
munità, infatti, non è semplicemente 
un edificio, ma un nuovo modo di 
concepire la sanità a livello locale, 
più vicino al cittadino, alla sua fami-
glia e alla sua dimensione; un’offer-
ta sanitaria molto più completa, che 
integra l’assistenza ospedaliera con 
quella sociosanitaria, assistenziale e 
sociale. Potenziamo pesantemente, 
quindi, i servizi del territorio, offrendo 
una sanità più vicina e più accessibi-
le. Il principale obiettivo della Casa 
della Comunità sarà quello di rende-

La Casa della ComunitÀ: 
una risorsa per tutti i cittadini anzolesi

re più funzionale l’offerta socio-sani-
taria per creare una sanità territoriale 
che punti sia alla completa presa in 
carico di tutti i percorsi sanitari sia 
alla prossimità dei servizi. Per la no-
stra Comunità rappresenta quindi un 
ulteriore passo avanti nel percorso di 
sviluppo e potenziamento della rete 
dei servizi territoriali in Ausl, per in-
trodurre progressivamente modelli di 
funzionamento basati sull’integrazio-
ne professionale, sul lavoro in equi-
pe multiprofessionale, sul governo 
delle reti cliniche, sui percorsi di dia-
gnosi e cura, nonché sui percorsi di 
prevenzione. La Casa della Comu-
nità rappresenta la risposta migliore 
ai bisogni di salute del territorio, un 
punto di assistenza continuativa per 
la popolazione (in particolare per le 
persone fragili, i cronici e gli anziani). 
Ma cosa significherà tangibilmente 
per tutti noi? Avremo i servizi sani-
tari direttamente nel nostro comune, 
avremo un luogo dove recarci per 
prevenire le malattie e per prenderci 
cura della nostra salute e per esse-

diologi ecc.). Concludendo, la Casa 
della Comunità saprà privilegiare la 
collaborazione e la condivisione di 
obiettivi, non sarà quindi un sempli-
ce poliambulatorio, ma il luogo dove 
medici, specialisti e operatori sanita-
ri, lavoreranno in modo integrato, e 
dove la Comunità sarà coinvolta e 
potrà - attraverso la partecipazione 
dei cittadini e del volontariato loca-
le - migliorare il benessere di tutta la 
popolazione, creando valore aggiun-
to per tutti.
Il Sindaco Giampiero Veronesi

re supportati lungo il cammino della 
nostra vita. La Casa della Comunità 
potrà contribuire ad elevare le po-
tenzialità delle prestazioni erogate 
sia in termini qualitativi sia in termini 
quantitativi, favorendo l’integrazione 
di specialisti presenti nei diversi am-
biti di cura, i quali garantiranno un in-
sieme di servizi e prestazioni con ca-
ratteristiche articolate, rivolgendosi a 
un’utenza con età sempre più avan-
zata e caratterizzata da condizioni di 
fragilità in continuo aumento. La nuo-
va Casa della Comunità sorgerà in 
un’area tra Via Santa Clelia Barbieri 
e via Torquato Costa. L’ubicazione è 
stata scelta con attenzione, valutan-
do aspetti e funzionalità determinan-
ti per il paese. La struttura sorgerà 
quindi in prossimità del centro, sarà 
accessibile a tutti - anche agli anziani 
- e vicino a strade di grande comuni-
cazione, strade urbane, strade pedo-
nali, ciclopedonali, adiacenti alla tan-
genziale Bologna - Modena. In caso 
di necessità un’ambulanza potrà 
quindi dirigersi velocemente verso 

gli ospedali del territorio bolognese. 
L’edificio sarà ad un solo piano, quin-
di senza scale e senza ascensori, e 
costruito in classe energetica a con-
sumo quasi zero. All’interno dell’ edi-
ficio si troverà una corte che ospiterà 
un giardino fruibile dagli utenti, dal 
quale potrà entrare all’interno la luce 
naturale. Da qualsiasi finestra della 
struttura sarà inoltre possibile vede-
re l’area verde. L’edificio “green”, po-
trà addirittura essere definito NZEB 
(edificio a consumo quasi nullo), con 
bassissimo consumo energetico, 
capace di una copertura autonoma 
dell’80% dei fabbisogni energetici da 
fonti rinnovabili, sfruttando l’energia 
del terreno (goetermia); integrando 
il calore con sistemi solari termici e 
l’energia elettrica con sistemi foto-
voltaici. L’edificio, inoltre, non farà 
uso di combustibili fossili. La Strut-
tura sarà dotata di diversi ambulatori 
che potranno ospitare tutti i medi-
ci di medicina generale, i pediatri 
di libera scelta e i medici specialist 
(psicologi, ginecologi, osteopati, car-

“Sono molto soddisfatto del risul-
tato dell’iniziativa “Sosteniamo le 
Passioni”, - dichiara Juri Cervi, 
proprietario del supermercato Co-
nad di Anzola, Vicepresidente di 
Conad Nord Ovest - un progetto 
che - con il coinvolgimento dei no-
stri clienti - ha l’obiettivo di dare un 
contributo concreto alle realtà che 
sul nostro territorio si attivano per 
offrire opportunità e servizi ai nostri 
concittadini. Il lavoro che queste 
Associazioni fanno è prezioso e fon-
damentale per la nostra Comunità: 
il Comitato Genitori IC DE AMICIS 
che coinvolge le famiglie in percorsi 
formativi, iniziative di divulgazione, 
organizza momenti di aggrega-
zione, fa “vivere” la scuola oltre gli 
orari delle lezioni; l’Associazione 
MALALA, che promuove azioni di 
informazione e prevenzione rispet-

Sosteniamo le passioni 
sosteniamo la solidarietÀ

to al problema della violenza sulle 
donne e l’inclusione sociale; il CEN-
TRO CULTURALE ANZOLESE, 
che promuove e realizza laboratori, 
attività ricreative e formative, incon-
tri. Non dimentichiamo che il lavoro 
di queste Associazioni si basa sul 
tempo e sulle risorse dei volontari. 
Conad è una cooperativa di soci im-
prenditori e da sempre i nostri punti 
vendita hanno anche un ruolo socia-

le nella comunità, perché sentiamo 
la responsabilità di restituire al terri-
torio parte del valore che ci consente 
di creare con il nostro lavoro. Il no-
stro impegno continua con l’obiettivo 
di sostenere, con la nuova edizione, 
altre realtà e Associazioni di Anzola.” 
Grazie a Juri Cervi e a Conad per 
il sostegno alle nostre Associazioni, 
un valore aggiunto per tutta la Co-
munità.

Autoveicoli 
green

Un nuovo Anno Scolastico:  
la chiave per il tuo futuro
Care studentesse e cari studenti, il nuovo anno scolastico vi attende a braccia 
aperte! È il momento di affilare le matite e prepararsi per un altro anno di cre-
scita e apprendimento. La scuola è un luogo dove si coltivano idee, si acqui-
siscono competenze fondamentali per il futuro e dove nascono amicizie che 
durano tutta la vita. L’educazione è la chiave che apre porte verso opportunità 
illimitate, che vi fornisce le basi per affrontare le sfide del mondo e realizzare i 
vostri sogni. Siate sempre curiosi, esplorate nuovi orizzonti e affrontate le sfi-
de con fiducia. Insieme ai vostri insegnanti, agli educatori e a tutto il personale 
scolastico, che vi guideranno e vi sosterranno nel vostro percorso, potrete ag-
giungere un mattone importante alla vostra vita. Senza dimenticare i genitori 
e le famiglie che saranno sempre al vostro fianco. Con l’autunno ormai alle 
porte vi auguro un anno scolastico ricco di entusiasmo, ispirazione e crescita 
personale! Inoltre, novità per i libri scolastici. Da quest’anno il Comune di An-
zola ha adottato una nuova soluzione per le cedole degli alunni della scuola 
primaria: la cedola cartacea, che fino all’anno scorso andava consegnata alla 
libreria di riferimento, d’ora in poi sarà digitale. Per poter richiedere i libri sarà 
sufficiente recarsi in libreria comunicando il codice fiscale dell’alunno. Il riven-
ditore potrà così visualizzare automaticamente la cedola associata all’alunno 
e prenotare i testi scolastici in base a classe e sezione.
La digitalizzazione di tutto il processo che coinvolge il Comune, Istituzione 
Scolastiche, librerie e famiglie ha come obiettivi sia una maggiore sostenibilità 
ambientale sia la semplificazione dei vari passaggi burocratici.
L’Assessore Edoardo Zucchini 

Alcune immagini dell’autovettura elet-
trica Dacia Spring e un furgone Toyota 
“proace” elettrico. Gli automezzi sono 
stati inaugurati il 1 giugno dal Sindaco 
Giampiero Veronesi, dalla Vice Sinda-
co e dagli Assessori e dal responsa-
bile del procedimento Ing. Nicastro. Il 

Comune ha potuto acquistare i veicoli 
partecipando al bando della R.E.R. 
“Contributi a favore di Comuni o loro 
Unioni per la sostituzione di veicoli 
obsoleti con veicoli a minor impatto 
ambientale” nell’ottica del persegui-
mento di politiche attive finalizzate alla 
riduzione degli inquinanti in atmosfera 
a tutela della qualità dell’aria, coe-
rentemente con gli obiettivi di svilup-
po sostenibile contenuti nell’Agenda 

2030 dell’ONU. Il bando ha previsto 
la concessione di contributi a favore 
di Comuni e loro Unioni, appartenen-
ti alle zone di Pianura Est, alle zone 
di Pianura Ovest e all’agglomerato di 
Bologna. Il contributo regionale è stato 
erogato nella misura del 75%. Inoltre, 
sul territorio, sono presenti 5 colonni-
ne, di recente installazione, per la rica-
rica delle auto elettriche: 2 nel centro 
di Anzola e 3 nelle frazioni.
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UrpInforma
Iscrizione all’Albo 
dei Presidenti e 
degli Scrutatori di 
seggio elettorale
Entro il 31 ottobre 
può essere presen-
tata la domanda d’i-

scrizione all’Albo dei Presiden-
ti di seggio elettorale. 
E’ necessario essere elettori del 
Comune di Anzola dell’Emilia, 
non avere superato il settantesi-
mo anno d’età e aver conseguito 
un diploma di scuola superiore. 
Entro il 30 novembre, invece, è 
possibile presentare le domande 
d’iscrizione all’albo degli scru-
tatori di seggio elettorale. 
Possono farne richiesta i cittadini 
iscritti nelle liste elettorali del Co-
mune che non siano stati prece-
dentemente inseriti nell’albo. 
Tali iscrizioni sono precluse ai di-
pendenti del Ministero dell’Inter-
no, delle Poste Italiane e dei Tra-
sporti, agli appartenenti alle Forze 
armate in servizio, ai segretari e 
dipendenti comunali addetti a pre-
stare servizio presso gli uffici elet-
torali, nonché ai medici addetti al 
rilascio della certificazione per gli 
elettori fisicamente impediti ad 
espletare la procedura di voto. 
Le domande si possono scaricare 
dal sito del comune http://www.
comune.anzoladellemilia.bo.it/ 
e devono essere presentate all’in-
dirizzo PEC del comune comune.
anzoladellemilia@cert.provin-
cia.bo.it o presso l’URP previo 
appuntamento. Le iscrizioni agli 
Albi vengono aperte ogni anno, 

“Come mai denunci solo adesso? 
Come eri vestita? Tu cosa hai fat-
to per provocarlo? Hai assunto so-
stanze?” Denunciare la violenza, 
per la donna che l’ha subita, è un 
atto di coraggio e determinazione, 
ma anche l’inizio di un percorso 
faticoso e spesso frustrante. No-
nostante la sensibilizzazione alla 
cittadinanza e la formazione conti-
nua svolta presso la Rete antivio-
lenza, capita ancora che le donne 
riferiscano di non essere credute e 
di venir colpevolizzate insinuando 

di avere in qualche modo provo-
cato la violenza stessa. Non veni-
re credute agisce come deterrente 
per tutte le donne che desiderano 
sporgere querela. Una parte rile-
vante di denunce viene archiviata, 
provocando nelle vittime un ulte-
riore senso di frustrazione, rabbia 
e impotenza oltre a rappresentare 
una mancanza di protezione e tu-
tela verso donne e bambini/e. 
Va riconosciuto che, negli ultimi 
tempi, le Istituzioni hanno dimo-
strato una maggior sensibilità, ma 

c’è ancora molto da fare affinché 
le donne possano sentirsi libere 
di raccontare la verità e vedano 
rispettati i propri diritti. 
Se stai subendo questo tipo di 
comportamento, puoi venire a 
parlarne presso lo Spazio Angela 
Romanin, o al Centro antiviolen-
za più vicino a te.
“Via dalla violenza” via Grimandi 
1. Il lunedì dalle 9 alle 13, il giove-
dì dalle 9 alle 17. 
Tel 3938365333 
casadonneanzola@casadonne.it

Pillole contro la violenza:
Vittimizzazione secondaria
quando la violenza diventa “sistema”

Rilievo edifici in territorio rurale 
per la redazione del PUG
Nell’ambito dei lavori per la re-
dazione del PUG affidati allo 
Studio OIKOS Ricerche S.r.l. di 
Bologna, si informa che la ditta 
specializzata AERODRON S.r.l. 
di Parma, effettuerà il rilievo 
di tutti gli immobili presenti nel 
territorio rurale di Anzola, con 
lo scopo di aggiornare le infor-
mazioni utili per l’attribuzione e 
la modifica di eventuali vincoli di 
carattere culturale e testimonia-
le ai singoli immobili.
Le operazioni di rilievo, effettua-

te tramite SAPR (drone), sono 
previste per i prossimi mesi in-
dicativamente settembre - no-

I 100 Anni di Renata Stanzani…
Il 9 luglio scorso il Sindaco Giampiero Veronesi e la Vicesindaco Giulia Marchesini, hanno portato il saluto e gli 
auguri dell’Amministrazione Comunale e di tutti i cittadini anzolesi a Renata Stanzani per i suoi 100 anni. Renata 
è la mamma di Mauro Guernelli del “Bologna Club Mauro Laffi”. Tanti auguri di Buon compleanno!

vembre 2023.
Per maggiori informazioni vai al 
sito del Comune di Anzola.

ma ogni iscrizione è permanente 
e resta valida fino a quando l’inte-
ressato non presenti una formale 
rinuncia o venga meno uno dei re-
quisiti previsti dalla Legge.

Carte d’identità: 
Identità digitale CieID e App IO
- con l’identità digitale CieID, i cit-
tadini possono accedere ai servizi 
online con le credenziali CIE in 
maniera semplice e veloce. 
Con l’introduzione delle nuove 
credenziali di livello 1 e 2 è pos-
sibile accedere ai servizi in rete 
senza dover usare il supporto fisi-
co della CIE, richiesto con il livello 
3. Per maggiori informazioni con-
sultare il sito: https://www.cartai-
dentita.interno.gov.it/info-utili/
- è possibile ricevere la comunica-
zione della propria carta d’identi-
tà in scadenza tramite l’App IO. 
Per maggiori informazioni consul-
tare il sito: 
https://io.italia.it/cittadini/

Attivazione dell’indice 
nazionale dei domicili digitali 
(INAD)
Dal 6 luglio 2023 i cittadini, su 
base volontaria, possono regi-
strare gratuitamente su INAD il 
proprio domicilio digitale, come 
per esempio un indirizzo PEC del 
quale sono titolari, in modo da 
ricevere le comunicazioni aventi 
valore legale da parte della Pub-
blica Amministrazione. 
E’ necessario collegarsi al sito 
https://domiciliodigitale.gov.
it, accedendo con SPID, CIE o 
CNS, e inserire il proprio recapito 
certificato.
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Festa di San Martino
Sabato 11 novembre a partire dalle 18 si svolgerà la tradizionale Festa di San Martino a cura del volontari della 
Pro Loco e dei commercianti.
In via Grimandi, in piazza Giovanni XXIII, in via Goldoni, in via Schiavina, sulla via Emilia, in via Baiesi e in via 
IV Novembre Anzola sarà animata da stand con crescentine, raviole, cioccolata calda, caldarroste, vin brulé, 
tigelle, polenta, patatine fritte, musica, spettacoli e mercatini artistici.

Anche quest’anno 
nelle giornate di ve-
nerdì 22 e sabato 23 
settembre verrà or-
ganizzata la manife-
stazione “PULIAMO 
IL MONDO”. L’even-
to di Legambiente, è 
in collaborazione con 
l ’Amministrazione 
Comunale, l’Istituto 
Comprensivo di Anzola, Volontari 
della protezione Civile di Anzola, 
le Guardie ecologiche volontarie, 
AVSG di S. Giacomo del Mar-
tignone, gli “Amici del verde” di 
Ponte Samoggia nell’ambito del-
la cittadinanza attiva comunale, 

Ambientiamoci, Geo-
vest. Parteciperanno 
alle attività di pulizia, 
decoro urbano e for-
mazione sulla raccol-
ta dei rifiuti, venerdì 
22 settembre, i bam-
bini delle classi IV 
delle scuole primarie 
di Anzola e di Lavino 
di Mezzo; una rap-

presentanza dei ragazzi e delle 
ragazze della scuola secondaria 
di primo grado, sabato 23 settem-
bre i volontari di varie Associazio-
ni e volontari singoli. Chi, da anni, 
è attivamente impegnato in difesa 
dell’ambiente è Uber Franchi, 

campione di waste walking, prati-
ca sportiva e ambientale che con-
siste nel raccogliere i rifiuti lungo 
le strade ed i sentieri, è attivo nel 
Gruppo di raccolta di Castelfran-
co, sta cercando di formare un 
Gruppo anche ad Anzola e ricrea-
re il Gruppo di Valsamoggia.
Come si presenta la situazione 
dei rifiuti?
“Il discorso dei rifiuti è quello di 
gente che è di passaggio, gente 
temporanea, non del territorio. 
Sul nostro Comune abbiamo il 
problema del rifiuto comune, la 
bottiglia di plastica, il sacchetto 
con rifiuti alimentari, minore il pro-
blema dei rifiuti edili, residui dei 

“cappotti”, terriccio, cartongesso. 
In via Magenta, i tagli del grano 
hanno messo in evidenza i rifiuti 
sul bordo strada in direzione An-
zola San Giovanni principalmen-
te rifiuti comuni come le bottiglie 
di plastica. Nel tratto che da via 
Terremare entra nella S.S. 9 in di-
rezione Modena e da Via Malcan-
tone verso via Mezzanotte, trovia-
mo rifiuti comuni sulle banchine, 
tra il fosso e la strada. Nei punti 
dove ci si può fermare con l’auto 
troviamo rifiuti di tutti i generi. Le 
bottiglie di plastica vengono but-
tate dappertutto, lasciate in giro, 
abbandonate nei fossi. Purtroppo 
spesso alcuni contratti lavorativi, 

nella logistica, dove sono previste 
molte consegne, il tempo che re-
sta è poco sia per mangiare che 
per bere e tutto viene consumato 
nell’abitacolo per poi essere get-
tato dall’auto. Anche la situazione 
vicino ai centri commerciali e nei 
discount è difficile, le persone si 
fermano nel parcheggio la sera 
e abbandonano lì i rifiuti. Il guan-
tino di plastica che si usa per la 
frutta e per la verdura viene ab-
bandonato e rinvenuto ovunque 
perfino nei fossi. Abbiamo però 
constatato che il nostro lavoro è 
determinante, se le zone le tieni 
pulite la gente è meno portata ad 
abbandonare”. 

PULIAMO ANZOLA 

Una immagine dell’inaugurazione 
del negozio “Infinite golosità” di Li-
dia Luciani in Piazza IV novembre.
Il Sindaco Veronesi è stato felicis-
simo perché con il negozio di Lidia, 
si completa l’offerta commerciale di 
Piazza IV novembre, ora tutti i ne-
gozi sono occupati e Lidia si unisce 

Le ultime inaugurazioni del 2022
a Catia del Bar Su di Giri e alla par-
rucchiera Elizabeta, componendo 
un quadro di commercianti tutto al 
femminile.
Un’altra bella immagine dove il 
Sindaco, in rappresentanza della 
Città Metropolitana, inaugura l’o-
pera di street art, in via della Pietra 

Dal 15 al 18 Giugno 
si è svolta ad Anzo-
la dell’Emilia la 35° 
edizione della FIE-
RA, storica manife-
stazione organizzata 
da ProLoco grazie 
alla collaborazione 
di tante realtà anzolesi - istituzioni, 
associazioni, commercianti - e al 
patrocinio dell’Amministrazione Co-
munale e di Confcommercio Ascom 
Bologna. La kermesse è stata un’im-
portante occasione di attrazione e 
valorizzazione per il territorio, in virtù 
di un ricco programma di iniziative 
tra shopping, gastronomia di quali-
tà, spettacoli, giochi e laboratori per 
bambini. Una tre giorni che ha coin-
volto piazze, parchi e molte attività 
commerciali del centro storico che, 
per l’occasione, sono rimaste aperte 

per accogliere i no-
merosi partecipanti. 
«Rendere il nostro 
paese animato e 
attrattivo - sottoli-
nea Azzurra Franchi-
ni, Presidente Con-
fcommercio Ascom 

di Anzola dell’Emilia - è fondamenta-
le anche per il commercio, la ristora-
zione, il turismo e i servizi». «Iniziati-
ve come questa - aggiunge Franchini 
- ormai consolidata ma sempre inte-
ressante, rappresenta un’occasione 
straordinaria per promuovere la rete 
imprenditoriale di prossimità». La 
presidente conclude affermando che 
«Il bilancio molto positivo della Fiera 
non sarebbe stato possibile senza la 
preziosa collaborazione col Comune 
e con la ProLoco, che colgo l’occa-
sione di ringraziare».

n. 8 nello storico stabilimento della 
Amarena Fabbri. L’Opera è stata 
commissionata dalla famiglia Fab-
bri all’artista Cheone, infatti il “miti-
co” vasetto di amarene, presente al 
Moma di New York è da oggi pre-
sente in via della Pietra, ma anche 
nello storico stabilimento di Anzola.

FIERA DI ANZOLA 
L’IMPORTANZA DEL COMMERCIO
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DALLE STELLE ALLE STALLE
Ve l’avevamo già scritto e ve lo ripetiamo, siamo al parados-
so in cui dobbiamo essere noi - Civicamente Uniti - a chiede-
re che venga portato a termine qualcosa del programma di 
mandato dell’Amministrazione perché, pur non condividen-
dolo, è quello che i cittadini hanno scelto alle ultime elezioni.
Ancora una volta, durante la trattazione degli argomenti 
dell’ultimo Consiglio Comunale di luglio, ci siamo trovati a 
dover chiarire ai colleghi di “Anzola Bene Comune” e “An-
zola Presente & Futuro” che ai cittadini nulla importa delle 
faide politiche tra Amministrazione e PD perché ad oggi, fat-
ta salva la “querelle” politica tra le parti - degna di una soap 
opera di poco spessore - ben poco di concreto è stato fatto.
I cittadini vogliono risultati!
Dopo gran vociare sul Polo del Lavino e sul Polo del Marti-
gnone, il fuggi fuggi generale che ha portato alla formazione 
del nuovo Gruppo di opposizione ma soprattutto dopo l’al-
lontanamento di un primo Assessore seguite dalle dimissio-
ni di un secondo nel giro di pochi mesi, oggi ci troviamo di 
fronte ad un nuovo problema. La Polisportiva Anzolese.
Esprimere un parere su ciò che sta accadendo - in realtà è 
già accaduto tutto - non è facile.
Se da un lato ciascuno può esprimere la propria opinione, 
come accade per strada, al mercato o al bar, dal punto di 
vista politico non ci sarebbe molto da dire. Non perché non 
ci interessi - anzi! - ma perché nessuno si è preoccupato di 
affrontare l’argomento quando si doveva e si poteva fare 
qualcosa. Come possiamo esprimerci su fatti che non cono-
sciamo perché nessuno - né da una parte e neppure dall’al-
tra - si è preoccupato di illustrarceli compiutamente?
Troviamo spiacevole - a tratti degradante - che i problemi 
di Anzola vengano a palesarsi sempre più attraverso i gior-
nali o sui social e non vengano affrontati nelle sedi oppor-
tune del Consiglio Comunale e delle Commissioni. E’ ancor 
peggio quando veniamo a conoscenza di ciò che accade 
da fonti diverse dall’Amministrazione. Siamo sempre stati 
aperti al dialogo, disponibili in più occasioni a condividere e 
supportare le posizioni di altri Gruppi o delle Associazioni di 
volontariato perché le ritenevamo di interesse per i cittadini 
e perché, come Gruppo, abbiamo sempre creduto che in un 
paese di 12 mila abitanti siano ridicole le dinamiche politi-
che che possono trovare senso a Bologna, in Regione o a 
Roma. Sicuramente l’Amministrazione ha le sue responsa-
bilità ed il Sindaco, che ne è a capo, è il primo responsabile 
ma ciò non significa che chi c’è stato fino a dicembre 2022 si 
possa, oggi, ritenere assolvibile per le scelte e le azioni che 
hanno portato ai risultati che vediamo.
Quello che sappiamo della vicenda - dai giornali e dal chiac-
chiericcio - è che il Comune ha indetto un bando per la ge-
stione degli impianti sportivi, la Polisportiva Anzolese non vi 
ha partecipato perché non lo riteneva funzionale all’obiettivo 
di garantire agli sportivi il miglior servizio al minor prezzo e 
il bando è stato vinto da altri. La Polisportiva Anzolese ha, 
quindi, fatto ricorso al TAR che ha accolto le motivazioni e 
sospeso l’assegnazione del bando e il Comune ha impu-
gnato la sentenza al Consiglio di Stato che si pronuncerà 
in via definitiva. A nostro parere non si sarebbe mai dovuti 
arrivare a questa situazione, da un lato crediamo anche noi 
che La Polisportiva Anzolese abbia peccato di “pia illusione, 
pensando che argomentare certi temi tramite PEC all’Am-
ministrazione Comunale, potesse portare ad un momento di 
confronto”, come da loro stessi ammesso sui social, dall’al-
tro siamo convinti che un’Amministrazione coscienziosa, 
che crede e promuove l’azione del volontariato sul territorio, 
debba fare di tutto per tutelare le associazioni che sono fon-
damentali nel nostro tessuto sociale.
Oggi, nell’impossibilità di capire come stanno le cose e tar-
di per poter intervenire e provare a mettere una pezza alla 
questione, siamo costretti a chiedere chiarimenti ai diretti 
interessati. Alla Polisportiva Anzolese chiediamo di chiarire 
la loro posizione e spiegare l’accaduto fin dai primi passi.
All’Amministrazione chiediamo una Commissione specifica 
per essere messi a conoscenza dei fatti poiché la Polispor-
tiva non è solo sport, è anche educazione civica e sostegno 
alle famiglie nella gestione del tempo libero dei loro figli.
Indipendentemente da ciò che emergerà, chiederemo un 
Consiglio Comunale straordinario necessario per chiarezza 
e trasparenza di fronte ai cittadini che, come sempre, saran-
no i primi a subire le ripercussioni delle scelte fatte. 
l
Il Gruppo Consiliare “Civicamente Uniti”

LA DISPUTA INFINITA
Sembra veramente senza fine la “querelle” che riguarda la 
gestione degli impianti sportivi di Anzola: attualmente siamo 
arrivati alla sospensiva della sospensiva. Proprio così, poco 
tempo fa, precisamente il ventinove agosto, il Consiglio di 
Stato, che rappresenta il più alto grado di giudizio dello Sta-
to Italiano circa le controversie riguardanti le Pubbliche Am-
ministrazioni, di fatto ha sospeso la precedente sentenza 
con la quale il Tar aveva annullato l’ultimo bando per la con-
cessione degli impianti, bando al quale la Polisportiva An-
zolese aveva deciso di non partecipare e, di conseguenza, 
aveva visto assegnare in concessione gli impianti all’ A.S.D 
Real Sala Bolognese, unica società che si era presentata. In 
effetti la Polisportiva Anzolese non aveva partecipato anche 
ai due bandi degli anni precedenti, ai quali peraltro non si 
era presentata alcuna società e, in conseguenza di ciò, si 
era vista prorogare la concessione entrambe le volte per 
un anno. Appare invero singolare il fatto che la Polisportiva 
Anzolese, dopo aver comunicato in un primo tempo all’Am-
ministrazione Comunale per iscritto, la volontà di gestire gli 
impianti solamente fino all’individuazione di un nuovo ge-
store, confermando poi il proprio intento non presentandosi 
ai successivi bandi di assegnazione, si sia poi rivolta al Tar 
facendo ricorso contro le procedure regolarmente messe in 
atto dall’Amministrazione stessa al fine di assicurare alle so-
cietà sportive anzolesi in generale ed agli atleti praticanti in 
particolare, di poter contare sulla fruizione di tutti gli impianti 
sportivi senza soluzione di continuità. A questo punto l’unica 
motivazione che si può ragionevolmente individuare, è quel-
la di un ripensamento o di una possibile incomprensione fra 
le figure deputate da entrambe le parti a condurre una trat-
tativa che, nelle aspettative di tutti, avrebbe dovuto ragio-
nevolmente risolversi con il proseguimento di un rapporto 
ormai consolidato negli anni, ma che invece ha causato una 
situazione che è andata via via degenerando e si concluderà 
forse solo l’undici gennaio dell’anno prossimo con l’udienza, 
speriamo definitiva, del sopracitato Consiglio di Stato. Fino 
ad allora non è dato sapere cosa verrà deciso, anche se 
nella giurisprudenza esiste un precedente riguardante una 
situazione analoga alla nostra, ma l’unico aspetto veramen-
te importante di questa contesa è che, in qualsiasi modo 
verrà risolta, a vincere dovranno essere le società sportive e 
gli sportivi che usufruiscono degli impianti comunali, perché 
chiunque li avrà in gestione dovrà adoperarsi perché possa-
no essere sfruttati al massimo della loro potenzialità senza 
alcun aggravio per i fruitori e ampliati o implementati a se-
conda delle possibilità offerte da piani finanziari autonomi o 
da finanziamenti pubblici nazionali o europei. E’ chiaro il fat-
to che, da un punto di vista prettamente campanilistico, agli 
occhi di tutti possa essere auspicabile una gestione degli 
impianti sportivi anzolesi da parte di una società anzolese, 
ma in pratica non è questa la discriminante per una con-
duzione ottimale dei complessi sportivi. Ci sono tantissimi 
esempi, anche in realtà non lontane dalla nostra, dove un 
avvicendamento con innesto di gestori esterni al territorio, 
non solo non ha apportato alcuna difficoltà agli utilizzatori, 
ma spesso ha generato sensibili miglioramenti. D’altronde 
per chi pratica qualsiasi tipo di disciplina sportiva a qualsiasi 
titolo all’interno degli impianti sportivi non cambierà asso-
lutamente nulla, in quanto continuerà a confrontarsi con le 
singole società sportive i cui vertici e le cui strutture direttive 
rimarranno assolutamente invariati. Nell’eventualità saran-
no solamente queste ultime che apriranno una collaborazio-
ne con un nuovo gestore che potrà essere uguale o diverso 
da quello precedente, ma il cui intento sarà solo e sempre 
quello di far funzionare il centro sportivo e gli altri impianti 
comunali nella miglior maniera possibile.
l

Gruppo Consigliare ABC

BASTA CON LO SCARICABARILE
Fortunato il paese che non ha bisogno di capri espiatori. Que-
sto, mutuando il famoso detto, ci è venuto in mente ascoltando 
gli interventi del sindaco negli ultimi consigli comunali. Come in 
una celebre sequenza di un film: “Dico sul serio. Ero... rimasto 
senza benzina… Avevo una gomma a terra… Non avevo i soldi 
per prendere il taxi… La tintoria non mi aveva portato il tight… 
C’era il funerale di mia madre! Era crollata la casa! C’è stato 
un terremoto! Una tremenda inondazione! Le cavallette… non 
è stata colpa miaaaa!”. Tutti ne abbiamo conosciuto uno che 
accampa scuse. E sempre abbiamo pensato è insopportabile.
Soprattutto quando hai una maggioranza solida e una giunta 
che parlano con una voce sola, la tua, non è bello. Trovare scu-
se è sfuggire all’esercizio della responsabilità, è il piagnisteo, 
certifica la propria inadeguatezza. Dopo aver provato a zittire - 
direttamente o indirettamente - ogni voce critica, sostenere che 
se le cose non funzionano, non si fanno, i risultati non arrivano, 
la colpa è degli altri non fa onore né a chi lo dice, né a chi lo 
avvalla con il proprio silenzio o con le proprie parole.
E, peggio, intanto che il sindaco si esercita in questo scaricaba-
rile i problemi e le cose da fare restano senza risposta, anzi se 
ne aggiungono di nuove. Come lo stato della pavimentazione 
del centro antico che avrebbe meritato di vedere accolto il no-
stro suggerimento di destinare ad interventi urgenti il milione di 
euro che da 18 mesi (DICIOTTO MESI) è bloccato sull’ex coop. 
Di fronte ai sanpietrini che si staccano e alla gente che inciam-
pa, preso atto che le altre fonti di finanziamento avevano tempi 
incerti, non noi ma il buon senso e la logica indicavano questa 
scelta come utile e necessaria. Perché non è vero, come dice il 
sindaco, che i soldi mancano perché c’è chi dice no. 
I soldi mancano perché si fanno scelte sbagliate, che non tute-
lano l’interesse pubblico in modo adeguato, che confondono la 
politica con il potere, rifiutando il confronto.
I soldi mancano perché si bada più al consenso che all’interes-
se della comunità. Alcuni esempi: 
n ex Unizoo e campi da padel, più di 700.000 euro che poteva-
no avere una destinazione diversa, di reale interesse pubblico. 
n L’ex coop. Un milione di euro, sottratto d’imperio nel febbra-
io 2022 alla manutenzione di scuole, impianti sportivi, strade. 
Dopo DICIOTTO MESI è tutto fermo. Non c’è un progetto, non 
c’è un piano finanziario, non c’è una visione strategica, non c’è 
neppure l’ombra di quel confronto su questi elementi che il Sin-
daco aveva promesso di aprire con il Consiglio Comunale, con 
la comunità e le associazioni anzolesi.
Una sola cosa non si è fermata in questi ultimi mesi. I conten-
ziosi che coinvolgono l’Amministrazione Comunale. Dal Tar al 
Consiglio di Stato, dai Procedimenti disciplinari alle querele - 
promesse o promosse - dai giudizi sul rendimento dei collabo-
ratori alla cancellazione delle voci critiche sui social, non c’è 
settore che non sia stato esplorato. 
Questo metodo di affrontare le questioni è l’altra faccia della 
medaglia del piagnisteo. La politica è confronto, responsabili-
tà, capacità di fare sintesi, esattamente l’opposto della logica 
vincere-perdere, dell’esercizio imperativo del potere che que-
sto metodo dimostra e che quando fallisce (come il mandato 
a querelare che non ha fondamento, immagine plastica di una 
giunta in cui la cultura giuridica dovrebbe farla da padrona) dice 
sempre che non è colpa sua. La vicenda della gestione degli 
impianti sportivi è emblematica perché, aldilà dell’esito dei pro-
cedimenti in corso, quello che resterà sul terreno è il cadavere 
della proficua collaborazione tra associazioni e istituzioni - pur 
nella differenza di opinioni, visioni e ruoli - che è uno dei fonda-
menti della convivenza e della coesione sociale. 
Si poteva fare diversamente? Sì. Ed è ancora possibile farlo. 
Tra un Sindaco “basito dall’atteggiamento della Polisportiva” 
e un centrodestra che ha “letto con un po’ di sorpresa quan-
to scritto sulla pagina facebook della Polisportiva Anzolese” ci 
permettiamo di suggerire un percorso diverso. Partecipato e 
condiviso.
La Polisportiva ha chiesto un Consiglio Comunale aperto. In 
questa situazione (giudizio in corso e animi accesi) rischia di 
essere un dialogo tra sordi. Noi diciamo: sia la Commissione 
consiliare - è tra i suoi compiti - a incontrare la Polisportiva, le 
società sportive, il soggetto che si è aggiudicato la gestione 
degli impianti, a invitare esperti, rappresentanti di esperienze 
gestionali diverse, ad approfondire gli aspetti tecnico-ammini-
strativi con i tecnici comunali. Sia la Commissione a rimettere 
al centro la politica, il dialogo, la ricerca di soluzioni condivise. A 
studiare per trovare le soluzioni migliori.
Abbiamo di fronte alcuni mesi in cui possiamo dedicarci ad istru-
ire processi amministrativi per aiutare la prossima amministra-
zione - qualunque essa sia - a insediarsi e procedere spedita 
senza trovare scomode eredità. Vale per la gestione degli im-
pianti sportivi. Vale per il PUG e le scelte urbanistiche. Vale per 
l’ex coop e una riflessione, profonda e innovativa, su assetto e 
gestione del patrimonio pubblico. 
l
Il Gruppo Anzola Presente e Futuro
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Bambini

L’esperienza del gioco al nido 
è fatta di conoscenza e appren-
dimento, anche attraverso le 
proprie mani. Così in alcune 
mattine primaverili di marzo, mu-
niti di tutto l’occorrente, adulti e 
bambini, ciascuno con le proprie 
competenze, abbiamo iniziato a 
costruire e riprodurre la famosa 
“Scatola Azzurra”, un materiale 
educativo fatto da una scatola 
di legno colorata di azzurro, il 
cui obiettivo è quello di far vi-
vere ai bambini l’esperienza di 
sentirsi a contatto con gli ele-
menti naturali. L’idea alla base di 
questa scelta progettuale è legata 
alla consapevolezza che i bam-
bini vivono già molte esperienze 
sensoriali diverse nel giardino del 
nido e attraverso la costruzione 
della Scatola Azzurra si è voluta 
dare maggior possibilità di porta-
re l’esperienza vissuta all’esterno 
all’interno della sezione. 
In diversi step, adulti e bambini 
hanno iniziato la costruzione vera 
e propria della scatola azzurra 
attrezzati di materiale da recu-
pero come una vecchia scatola 
di legno e dei pezzi di legno da 
cui sono stati ricavati dei piedi ed 
altri strumenti come chiodi, mar-
tello, carta abrasiva, tempera e 
pennelli. 
Di mano in mano la scatola Az-
zurra è stata costruita con le se-
guenti modalità: - Assemblaggio: 
ciò che ha caratterizzato questa 
esperienza nel piantare un chio-
do è stato il forte rumore che 

Come si costruisce un gioco? 
La scatola azzurra

Corsi d’Italiano gratuiti per cittadini stranieri
Il Comune di Anzola dell’Emilia in collaborazione con il Distretto di Pianura Ovest, e il Centro per l’Istru-
zione degli Adulti CPIA Metropolitano di Bologna, promuove corsi gratuiti di italiano rivolti a cittadini 
extracomunitari in possesso di Permesso di Soggiorno. Per iscriversi al corso è necessario contattare lo 
Sportello Sociale Tel. 0516502167 nei giorni di lunedì, martedì e giovedì dalle ore 8.30 alle ore 13.00. 
Per attivare il corso sono necessarie almeno 20 adesioni.

provocava l’azione. Alcuni bam-
bini hanno voluto provare ad im-
pugnare il martello, altri hanno 
preferito osservare il lavoro dei 
compagni. - Carteggiatura: alcu-
ni bambini si sono cimentati in 
questa esperienza ed hanno spe-
rimentato che con la carta abra-
siva il legno da ruvido diventava 
liscio emanando anche un buon 
profumo. -Tinteggiatura: questa è 
stata l’esperienza più piacevole, 

E’ con enorme piacere che con-
dividiamo con Voi i traguardi rag-
giunti nell’anno scolastico appena 
concluso. 
Grazie alla fiducia riservataci, 
alle donazioni attraverso labora-
tori, eventi o spontanee, nonché 
ad un importante contributo della 
Fondazione del Monte attraverso 
il progetto presentato “Per una 
scuola elastica e resiliente”, sia-
mo riusciti a finanziare: un percor-
so di Psicomotricità per i bambini 
di 3 anni delle scuole dell’Infan-
zia, materiale specifico per le 
“aule morbide” delle scuole pri-
marie e secondaria. Per la scuola 
secondaria, abbiamo contribuito 

Progetti 
Vincenti

alla realizzazione del progetto 
“Crescere insieme”.
Per il prossimo anno scolastico, 
abbiamo mille altre idee da rea-
lizzare e già una buona base di 
partenza grazie al progetto “SO-
STENIAMO LE PASSIONI” appe-
na concluso in collaborazione con 
il CONAD di Anzola. Seguiteci 
sul nostro sito per tutti gli aggior-
namenti (www.comitatogenitori-
deamicis.com) o contattateci per 
email (comitatogenitoriicdeami-
cis@gmail.com) se volete con-
dividere con noi idee, energie e 
positività
Per non dimenticarci di nessuno... 
GRAZIE A TUTTI!!!

con tempera azzurra e pennello i 
bambini hanno vissuto l’esperien-
za della pittura tridimensionale… 
qualcuno esclamando “wow”. A 
conclusione nella scatola sono 
stati inseriti elementi naturali di 
varie dimensioni come ghiande, 
conchiglie, legnetti colorati insie-
me a farina gialla, sabbia o terra. 
A questo punto la scatola azzurra 
era pronta.
Educatrici nido Rodari
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Lettera dal Comitato per le Onoranze ai Caduti di Sabbiuno
Abbiamo ricevuto La lettera di ringraziamento da parte della Presidente Sara Bonafè del Comitato per le Ono-
ranze ai Caduti di Sabbiuno per la preziosa giornata di volontariato dedicata alla cura del Sacrario e per il par-
ticolare impegno dei nostri concittadini Italo Guazzaloca, Norma Tagliavini, della Ferramenta Grandi e Berselli 
e di altri anzolesi. Sono stati ritoccate le iscrizioni commemorative sui sassi ed è stata completamente rifatta la 
bacheca di presentazione del luogo del ricordo.

Cultura

Sia che tu frequenti già la biblioteca, 
sia che non ne abbia mai varcato la 
soglia, puoi essere sorpreso dalla 
varietà di cose che la biblioteca può 
fare, per te. Se cerchi un libro spe-
cifico la biblioteca può registrarti il 
prestito immediatamente, dopo che 
hai fatto l’iscrizione e ricevuto la tes-
sera. Se vuoi leggere qualcosa su 
un argomento senza conoscere tito-
li o autori, i bibliotecari cercano per 
te e ti consigliano. E cercano anche 
nei cataloghi di altre biblioteche: se 
il libro che ti serve si trova altrove, 
la biblioteca lo farà arrivare fino a te 
facendo da tramite: lo prenderai e lo 
restituirai ad Anzola, anche se viene 
da un’altra biblioteca in Italia. Se il 
libro che ti serve è in prestito ad un 
altro lettore, lo puoi prenotare: sa-
rai avvisato al rientro. La biblioteca 
sceglie per te le novità editoriali più 
interessanti: perché tu possa visio-
narle e scegliere liberamente le tro-
vi esposte all’ingresso. La biblioteca 
sceglie per te non solo libri, ma an-
che dvd di film e serie tv: sono film 
che, per lo più, non trovi sulle princi-
pali piattaforme tv. In biblioteca puoi 

quindi venire per scoprire film che 
non conoscevi. In biblioteca trovi 
riviste su tanti argomenti, trovi ogni 
mattina i principali quotidiani. Trovi 
guide turistiche su ogni destinazio-
ne, in Italia, in Europa e nel mondo 
intero. Trovi corsi di lingue, anche 
quelle meno diffuse. Trovi libri ad 
alta leggibilità, per chi ha problemi 
di vista. Trovi audiolibri. I tuoi figli 
hanno spazi e libri riservati per loro 
dal momento in cui hanno poche 
settimane: abbiamo uno spazio per 
i bambini da zero ad otto anni di età, 
con libri e film. La biblioteca orga-
nizza spesso letture specificamente 
per loro. E uno spazio per ragazzini 
e adolescenti, anch’esso con libri, 
film e attrezzato perché possano 
ritrovarsi a studiare insieme. Anche 
gli studenti universitari hanno uno 
spazio per studiare, attrezzato con 
postazioni individuali. In biblioteca è 
disponibile per tutti, libero e gratui-
to, un wi-fi. E in biblioteca vengono 
spesso ospitate mostre ed eventi.
Eri al corrente di tutte queste possi-
bilità che la biblioteca ti offre?
www.bibliotecanzola.it

Cosa può fare per me la biblioteca? 

Pur non avendo nessuna riper-
cussione popolare nella provincia 
bolognese, i moti rivoluzionari na-
poletani e piemontesi del 1820/21 
allarmarono però il card.G.M.Spi-
na che nel 1818 era stato nominato 
Legato apostolico della provincia 
di Bologna e ricordava molto bene 
la recente epopea napoleonica. Di 
conseguenza, tramite il Governo 
austriaco fu insediato ad Anzola un 
drappello di militari con l’incarico 
di mantenere sgombra e agibile la 
via Flaminia (il toponimo via Emilia 
fu generalmente adottato dopo il 
1860), controllando anche l’ordine 

Le spese austriache a carico del Comune
pubblico e il passaggio delle trup-
pe inviate a reprimere i nuovi moti 
insurrezionali. Neanche il tempo di 
leggere l’ordine governativo che il 
19 marzo 1821 giunsero in paese 
tre Ussari e il Gonfaloniere (deno-
minazione del sindaco dell’epoca) 
Rinaldo Pedrazzi dovette accor-
darsi con l’oste della Locanda per 
mettere a disposizione dei militari 
della cavalleria leggera austriaca 
stalla, alloggio, letti, lenzuola e lu-
cerne al prezzo di ben 3 paoli al 
giorno. A questa spesa, già note-
vole per Comune, sopraggiunse 
l’aggravante di dover fornire ai mi-

litari (poi sostituiti da Dragoni pon-
tifici) anche un biroccio ogni quat-
tro giorni per recarsi a Bologna per 
rifornirsi di viveri e foraggi. 
Quindi, bisognava pagare anche 
uno scudo per biroccio e vettura-
le, spesso impegnato per tutta la 
giornata tra i magazzini in S.Do-
menico, quelli in S.Stefano e a 
S.Lorenzo di Porta Stiera (oggi 
porta S.Felice). Al che, con fare da 
finto tonto, il Gonfaloniere Pedraz-
zi scrisse immediatamente alle 
autorità bolognesi (lettera del 20 
marzo 1821) chiedendo di chiarir-
gli chi dovesse pagare i conti, visto 

che “ignorando a chi spettino que-
ste spese, per non gravare inde-
bitamente sul Comune ricorre alle 
di Loro autorità onde obbedire agli 
ordini che riceverà”. Francamente 
non sappiamo chi, alla fine dovet-
te sborsare i soldi, ma sapendo 
come vanno le cose del mondo 
(non solo a quel tempo!) non cre-

diamo che il Comune sia riuscito 
ad evitare la spesa. L’unica cosa 
positiva è che nell’autunno 1821 
la situazione politica nel resto d’I-
talia si era “normalizzata” (leggi: 
repressa) e i soldati di stanza ad 
Anzola furono richiamati a Bolo-
gna.
Centro Culturale Anzolese

In primo piano l’antica sede del Comune di Anzola e in secondo piano, a lato del biroccio, In primo piano l’antica sede del Comune di Anzola e in secondo piano, a lato del biroccio, 
la Locanda dove furono alloggiati i soldati austriacila Locanda dove furono alloggiati i soldati austriaci
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Celebrazione di Santa Clelia Barbieri
Un’immagine della celebrazione dell’anniversario della morte di Santa Clelia Barbieri (1847-1870) che si celebra 
ogni anno il 13 luglio alle Budrie. Tantissime le persone che vengono da ogni parte d’Italia. Per l’Amministrazione 
Comunale era presente la Vice Sindaco Giulia Marchesini. L’Arcivescovo di Bologna Cardinale Matteo Zuppi ha 
detto durante l’omelia:- Santa Clelia è una donna di Pace. Era povera, poverissima. Eppure rendeva ricchi gli 
altri… 

Comunità

I drammatici episodi di violenza 
accaduti di recente evidenziano 
l’urgente necessità di affronta-
re il tema dell’equità di genere e 
della violenza contro le donne. 
La nostra Associazione non si è 
mai fermata nel suo progetto di 
intervento culturale ed educativo 
e ha quindi partecipato e vinto, 
in collaborazione con l’Ass. 
Dry-Art, un bando regionale, ag-
giudicandosi cospicue risorse da 
destinare al territorio. È stato pre-
sentato un progetto laboratoriale 
all’I.C. De Amicis destinato alle 
classi terze della scuola media “A 
scuola di genere: i reati digitali”, 
di cui attendiamo conferma dalla 
Dirigenza. Mentre sono già state 
approvate le seguenti iniziative: 
TALK “La reputazione digitale”.
Letture Teatrali in biblioteca per 
la fascia 3-10 “DALLA PARTE 

DELLE BAMBINE”. “A SCUO-
LA DI PARITÀ” in collaborazione 
con SOPHIA verrà donata una 
selezione di dieci volumi, per una 
biblioteca femminista, alle scuo-
le del territorio ed alla biblioteca. 
Continua intanto il suo viaggio, 
dopo la Valle d’Aosta, la mostra 
“Com’eri Vestita”: in collabora-
zione con ASL BO e UNIBO, dal 
20/11 all’11/12 in esposizione 
presso il Presidio Roncati.
Associazione Malala gli occhi del-
le donne sulla pace

A SCUOLA DI PARITÀ
Per una biblioteca femminista
L’Associazione Malala con Dry-
Art e Sophia regaleranno una se-
lezione di 10 volumi sul tema delle 
donne e dell’educazione di gene-
re alla Biblioteca e alle scuole der-
ritorio di Anzola dell’Emilia

A SCUOLA DI GENERE: 
I REATI DI GENERE
n Laboratorio per le classi terze, 
Istituto Comprensivo Edmondo 
De Amicis. Per le classi terze del-
la scuola media
Via Chiarini n. 5, Anzola

n Giovedì 12 Ottobre ore 10-12
Associazione Malala
La violenza di genere: 
introduzione teorica 

n Giovedì 19 Ottobre ore 10-12
Massimiliano Martines - Dry-Art
Cyberbullismo e altri 
reati digitali

n Giovedì 26 Ottobre ore 10-12 
Angela Ciervo - Psicoterapeuta, 
Centro Jonas 
Conseguenze psicologiche dell’o-
dio in rete

n TALK - La reputazione digitale 
Sala Polivalente Biblioteca Ed-
mondo De Amicis
Piazza Giovanni XXIII, n. 2 - Anzola
Venerdì 17 novembre ore 16,30
Giulia Marchesini - Vicesindaca di 
Anzola, Luca Ghirelli - Maresciallo dei 
Carabinieri di Anzola, Nadia Morandi 
- Associazione Malala, Massimiliano 
Martines - Associazione Dry-Art, Mat-
teo Flora - PermessoNegato.it

COM’ERI VESTITA?
n Mostra sulla violenza contro le 
donne
20 novembre - 11 dicembre
Presidio Roncati
Via Sant’Isaia n. 90 - Bologna

n Vernissage venerdì 24 novem-
bre ore 17,00 - Intervengono: Sabri-
na Colombari - Presidente Comitato 
Unico di Garanzia Azienda USL di 

Un’importante opportunità per Anzola

Il verde pubblico oasi di natura 
inestimabile da rispettare
I parchi del nostro territorio sono spa-
zi verdi che rappresentano un aiuto 
per l’ambiente e i cittadini in quanto 
assicurano una serie di benefici che 
vanno dalla riduzione dell’isola di ca-
lore, all’aumento del benessere del-
le persone. Assumono altresì fun-
zione ricreativa, sociale, e culturale. 
Non sempre, tali patrimoni comuni 
vengono fruiti in modo appropriato, 
tanti rifiuti di qualsiasi origine vengo-
no abbandonati in giro. Se vogliamo 
un mondo migliore, ognuno di noi 
può fare qualcosa cominciando a 

Il Centro Sociale Ca’Rossa, dopo 
l’estate riprende le sue attività con lo 
yoga e la ginnastica posturale ogni 
martedì, la tombola ogni domeni-
ca dal 25 settembre, i sabati sera di 
ballo dal 7 ottobre con Roberto Sca-
glioni. Più avanti inizieremo anche 
che le polente da asporto. Il bar è 
attivo con le aperture pomeridiane 
di lunedì, mercoledì, giovedì e ve-
nerdì. Vi aspettiamo numerosi!
Centro Sociale ricreativo 
Ca’ Rossa 

In occasione della ricorrenza 
del Patrono di Anzola, il Gruppo 
Alpini di Anzola dell’Emilia ha 
sfornato Borlenghi e Tigelle ai 
parrocchiani...una parte del rica-
vato è stato donato alla Parroc-
chia. I prossimi appuntamenti....

Con Ambientiamoci per la pulizia 
e sensibilizzazione alla vtutela 
dell’ambiente al Parco Fantaz-
zini. 
Presenti anche alla Festa della 
Badia di Santa Maria in Strada 
con Burlenghi e grappa! 

Riprendono 
le attività 
a Ca’ Rossa

Alpini e sociale

conferire nei bidoni i resti delle no-
stre merende, delle nostre bevute e 
delle nostre feste. NOI, dell’Associa-
zione “Ambientiamociodv” e Alpini di 
Anzola - stiamo anche raccogliendo 
i rifiuti lasciati da altri.

Bologna e Nadia Morandi - Associa-
zione Malala. A seguire: Aula Colon-
ne Presidio Roncati - spettacolo sul-
la violenza di genere Le salamandre 
dell’Associazione Il Seno di Poi Buf-
fet offerto dal Circolo Ravone.

DALLA PARTE DELLE BAMBINE
Letture teatrali: età 3-10 anni
Sala Polivalente Biblioteca Ed-
mondo De Amicis - Piazza Giovan-
ni XXIII, n. 2 - Anzola dell’Emilia
Età consigliata: 3-10 anni

n Sabato 21 Ottobre ore 10,30
Pinocchio senza stivali e il grillo 
danzante
Valentina Paolini - Teatrino a due 
pollici

n Sabato 28 Ottobre ore 10,30
Manuela Ara - Educatrice teatrale
Malala e la matita magica
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A scuola con Geovest
Geovest sarà presente nelle scuole durante l’anno scolastico 2023-2024 con diverse iniziative didattiche a carattere completa-
mente gratuito e da quest’anno con due nuovi quadernini progettati appositamente per le classi 1a e 2a della scuola primaria. 
Un nuovo progetto che si affianca a quello dei diari per le classi 3 a, 4 a e 5 a della scuola primaria e ai quaderni per le classi 1 a, 2 

a e 3 a della scuola secondaria di primo grado. Inoltre, nelle scuole dall’infanzia alla scuola secondaria di secondo grado, si potrà 
scegliere tra diversi progetti di educazione ambientale per imparare divertendosi con l’obiettivo di insegnare agli alunni che 
ogni gesto, anche il più piccolo, può fare la differenza nel perseguire uno scopo comune: un mondo più pulito e sostenibile.

Mettiamo in pista la solidarietà
Martedì 21 novembre 2023 alle 
ore 21 presso il Padiglione delle Fe-
ste Notti di Cabiria è in programma 
una serata con stand gastronomico 
di tigelle farcite, musica folcloristica 
con possibilità di ballo per la raccol-

ta di fondi a favore dell’aggregazio-
ne anzolese e al Centro Diurno Ca’ 
Rossa in collaborazione con spor-
tello sociale e ASP Seneca.
Associazione Bologna Club 
“M. Laffi”

Con la gara del 2 luglio scorso a 
Malalbergo si è chiusa la prima 
fase delle gare Reg. TJER23.
In questi 6 mesi di gare la nostra 
squadra si è comportata onore-
volmente salendo sul podio ad 
ogni partecipazione. Un immen-
so grazie alle ragazze/i ,ai tecni-

Sport

Riparte 
la bocciofila
anzolese

L’estate finisce ma le camminate 
continuano
Le giornate si accorciano ma, col 
favore delle temperature più fre-
sche, camminare diventa sempre 
più divertente. 
Abbiamo profittato di un Settem-
bre stupendo per organizzare 
la ormai collaudata camminata 
nell’ambito della Sagra “Badia 
in Festa” a Santa Maria in Stra-
da che si svolge i primi giorni del 
mese. 
Tanti podisti si danno appunta-
mento a questo evento e, dopo 
aver affrontato i percorsi nella bel-
la campagna Anzolese, si ferma-
no a magiare allo stand gastrono-
mico della Festa che offre squisiti 
piatti della nostra tradizione. 
Il gruppo podistico è sempre in 
movimento, come ogni anno, è 
in preparazione la camminata a 
Riccione, l’ultima domenica di Ot-
tobre,  con successivo pranzo a 

base di pesce. 
Solitamente partiamo con due 
pullman  e speriamo di riconfer-
mare anche nel 2023 gli stessi 
numeri delle scorse edizioni.
Vi ricordiamo che se vorrete far 
parte del nostro Gruppo potrete 

contattarci tramite il sito del Co-
mune di Anzola o della Polispor-
tiva. Ribadiamo che camminare è 
salutare e soprattutto è uno sport 
poco costoso, bastano un paio 
di scarpe, voglia di stare all’aria 
aperta e di stare in compagnia.

Continuano le azioni del progetto re-
gionale di cui al bando dgr 2241/22, 
realizzato grazie al finanziamento 
del Ministero del Lavoro e delle Poli-
tiche Sociali denominato CITTADINI 
SPECIALMENTE ATTIVI che vede 
Didì ad Astra Aps capofila di una 
rete con oltre 10 associazioni del Di-
stretto di Pianura Ovest. 

Il progetto coinvolge e include i ra-
gazzi come cittadini attivamente 
partecipi ai bisogni della comunità 
territoriale. 
Nella foto i nostri ragazzi intenti ad 
allestire per eventi e concerti nel terri-
torio del comune di Anzola e San Gia-
como e San Giovanni in Persiceto. 
Maria Teresa Cizza

Cittadini specialmente attivi

ci, ai genitori, tutti protagonisti di 
questa splendida avventura.
I primi di settembre abbiamo ri-
preso le attività pensando come 

meglio preparare la nostra gara 
TJER23 del prossimo 29 ottobre. 
Gabriele Ferri Bocciofila 
Anzolese

Laboratori di gioco-teatro, 
danza e musica

Da Ottobre a Maggio, per spe-
rimentare insieme l’arte dell’im-
provvisazione e la magia del Te-
atro
n SEMI: 5-7 anni, 
giovedì dalle 17 alle 18.
n I COLORI DELLA TERRA: 
8-10 anni, 
giovedì dalle 18 alle 19
n SOGNO di..dal testo all’azione: 

11-16 anni, 
mercoledì dalle 18 alle 19.30 
Casa delle Culture e dei Teatri, 
via Marco Emilio Lepido, 255/b 
- 40132 Bologna, località Lavino 
Di Mezzo. 
Contatti: 051 402051
3467417982 - 3297496303   
e-mail: teatroridotto@gmail.com 
Sito: www.teatroridotto.it 


